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 Commissione Biblioteche 
Verbale della riunione del 

9 marzo 2020 
n. 1 

 
 
 
 
Oggi 9 marzo 2020, alle ore 12,00, nell’Aula Lucchesi del Dipartimento di Scienze della 
Terra si è riunita in via straordinaria la Commissione delle Biblioteche della Facoltà di 
SMFN con il seguente Ordine del Giorno: 
 

1) Discussione sulla relazione avente ad oggetto lo stato di avanzamento del 
Piano di razionalizzazione del Sistema Bibliotecario approvata nella seduta 
del SA del 16.01.2020 

2) Discussione della individuazione delle soglie per una stima quantitativa delle 
dimensioni delle biblioteche della Sapienza, documento approvato nella 
seduta del CdA del 25.02.2020 

 
Sono presenti: M. L. Libutti, D. Coltellacci, E. De Carolis, M. R. Del Ciello, C. Ricotta, M. 
Altamura, I. Birindelli, L. Galantini, S. Milli. 
 
Segretario verbalizzante: Daniele Coltellacci. 
 
Ricotta e Coltellacci, membri del Comitato Direttivo SBS per quanto concerne la 
Macroarea A, illustrano, limitatamente alle loro conoscenze, i documenti citati nell’OdG. 
 
Tutti i presenti concordano nell’esprimere delle perplessità di metodo: 
 

 entrambi i documenti non sono mai stati discussi all’interno del Comitato Direttivo 
del Sistema Bibliotecario; 

 

 in particolare Ricotta sottolinea come tale prassi contraddica i Regolamenti che la 
stessa Amministrazione si è data: del coordinamento delle biblioteche dovrebbero 
occuparsi le Commissioni Biblioteche di Facoltà. e delle politiche culturali i 
Dipartimenti con i loro Piani strategici. Derogare a tali regole significa consegnare 
la politica culturale dei Dipartimenti agli Uffici Amministrativi che poco o nulla 
sanno di biblioteche. 

 
Si entra poi nel merito della discussione dei documenti oggetto dell’OdG: 
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 riguardo alla relazione avente ad oggetto lo stato di avanzamento del Piano di 
razionalizzazione del Sistema Bibliotecario, la Commissione concorda nel ribadire 
le conclusioni della seduta precedente (il cui verbale è già stato inviato al Sistema 
Bibliotecario), sottolineando come le biblioteche della Fac. siano già coordinate da 
decenni sotto molteplici aspetti e che si tratta di sei grandi biblioteche, tutte 
eroganti servizi avanzati, con estesi orari di apertura ed ognuna con una fisionomia 
scientifico-disciplinare peculiare (ricordiamo che la Fac. di SMFN copre, da sola, 5 
aree CUN su 14);  
 

 riguardo agli indicatori stabiliti per definire il fabbisogno di personale delle singole 
biblioteche e l’allocazione delle risorse, la Commissione concorda all’unanimità sul 
loro carattere meramente quantitativo che non tiene in alcun conto del lavoro su 
progetti volti alla erogazione di servizi avanzati su cui le biblioteche della Facoltà di 
SMFN hanno concentrato la loro attività negli ultimi anni, anche su input del Sistema 
Bibliotecario stesso e spesso facendo da traino presso le altre biblioteche (attività 
di terza missione e di digitalizzazione del patrimonio, attività legate al Servizio 
Civile Nazionale, partecipazione attiva alle attività di orientamento, di 
valorizzazione del patrimonio delle biblioteche, organizzazione di eventi, mostre 
ecc.); 

 

 sempre riguardo agli indicatori, il Prof. Galantini esprime una forte perplessità sul 
posizionamento nel ranking della biblioteca del Dip. di Chimica, chiusa da svariati 
anni e ormai completamente priva di personale bibliotecario, nonostante le 
numerose richieste di personale avanzate negli anni. La Commissione concorda nel 
richiedere al Sistema Bibliotecario Sapienza di farsi parte attiva presso gli Uffici 
competenti per sostenere con forza la richiesta di assegnazione a tale biblioteca di 
almeno due unità di personale bibliotecario, indipendentemente dall’attribuzione 
di una posizione organizzativa; 

 

 la Commissione concorda nel richiedere urgentemente al Sistema Bibliotecario 
pubblicità, nell’ambito del Comitato Direttivo ma anche delle biblioteche, 
dell’algoritmo che è alla base del ranking delle biblioteche e del suo preciso 
funzionamento, nonché della lista delle biblioteche così come deriva 
dall’applicazione dell’algoritmo stesso. 

 
 
I bibliotecari della Commissione denunciano il pericolo che l’applicazione tout court di 
siffatti indicatori possa portare ad un’insana competizione tra le biblioteche, volte ad una 
crescita smisurata (anche perché i documenti nulla dicono del futuro delle attuali posizioni 
organizzative dei Direttori di Biblioteca) a tutto discapito del miglioramento e tralasciando 
attività ben più importanti per l’utenza. Lungi quindi dall’assumere una posizione di mera 
difesa dell’esistente, i bibliotecari ribadiscono il loro impegno a studiare, nell’ambito della 
Commissione Biblioteche di Facoltà, forme di incremento del coordinamento. La 
Commissione condivide all’unanimità tale posizione dei bibliotecari e propone, sempre 
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all’unanimità, di considerare le attività di coordinamento delle Commissioni anch’esse 
come oggetto di monitoraggio, valutazione e, eventualmente, premialità, al pari degli 
accorpamenti. 
 

       Alle ore 14.00 la seduta è chiusa. 
 
       Il presente verbale consta di tre (3) pagine numerate progressivamente. 
 
  

    Segretario verbalizzante                                                      

    F.to Dott. Daniele Coltellacci                                         

 


